

El cáncer del hogar

Por un error legislativo, maligno, antilógico y contradictorio, hay en esta República de Costa Rica, que profesa la Religión Católica, la institución del divorcio civil, con disolución del vínculo conyugal; de la misma manera que existe en las naciones anticatólicas.

La Iglesia Católica, la única que protege y ampara eficazmente los intereses y los derechos civiles y morales de los individuos, de las familias y de la sociedad, en el campo verdadero de la humanidad, de la justicia y de la razón, ha establecido para los cónyuges de unión imposible, la separación, bajo reglas severas y por causas plenamente justificadas; pero dejando firme, indisoluble el vínculo conyugal, hasta la muerte. Así quedan al amparo de la ley los hijos y la dignidad de los cónyuges, libre de la afrenta de nuevos matrimonios existiendo los vínculos del hogar separado, pero no disuelto. Por eso decimos, que siendo Costa Rica una nación católica, es erróneo y burlesco, el divorcio impío de las naciones anticatólicas, establecido aquí.

Ese divorcio civil, disolvente del vínculo conyugal, es el peor cáncer para el hogar y para la sociedad. Bajo la manta de la ley que lo permite, está el incentivo para cambiar uniones conyugales, para buscar y fomentar pretextos y causales, para la demanda de divorcio; y una vez establecida, no faltarán testigos falsos, cohechos y sobornos para crear la prueba fácil, que la incua ley exige; y luego, un *quidam* que se titula Juez, declara disuelta aquella unión conyugal; que por sí sola, por el honor individual, por la fe del simple contrato, y sobre todo por la santidad que representa un hogar, debe ser respetada. En todos los contratos civiles, la ley da la garantía de firmeza a los contratantes; de suerte, que una vez consumado el contrato, ninguna de las partes puede echar pie atrás. Ahora si el matrimonio civil, no es sacramento sino solo un contrato, por qué se le hace de condición distinta y tan frágil? En una nación católica como Costa Rica, esa ley debe derogarse; y dejar que la separación que autoriza la Iglesia, sabia, justa y prudente, venga a cortar de raíz ese cáncer del divorcio civil, que devora horriblemente esta sociedad. Está en la vía!

Cedamos al episcopado francés, la palabra en esta materia, hoy cuando el Presidente Deuchanel, ha vuelto sus ojos al Vaticano, y quizás vuelva con él a Francia el triunfo de la Religión Católica, que los impíos gobiernos anteriores, le arrebataron a ese pueblo creyente, valeroso y heroico hasta el sacrificio, por su patria y por su fe.

La carta pastoral del episcopado francés, dice en un aparte, así:

"CARTA DEL EPISCOPADO FRANCÉS
III
La familia

Institución que de igual manera interesa a la Iglesia y al Estado: es la familia base primordial de la sociedad. Para que la familia sea próspera, es necesario que en su constitución y en su vida se conforme a las leyes bajo las cuales la estableció el Creador.

Autor de la familia, Dios lo es también del matrimonio, su acto constitutivo, por esto todos los pueblos han reconocido en el matrimonio un carácter sagrado.

La fe católica enseña que el matrimonio fué elevado por Nuestro Señor a la dignidad de Sacramento.

En la unión entre cristianos, el sacramento no es simplemente de calidad accesoria, separable del contrato por el cual los esposos se dan el uno al otro: es el contrato mismo, transformado por la gracia. Si no reciben el sacramento, no hay contrato sino una unión absoluta ilícita e inválida. El contrato civil tiene por único objeto arreglar los asuntos civiles del matrimonio.

El matrimonio es indisoluble: lo que Dios unió, el hombre no puede separarlo. La sentencia de divorcio pronunciada por la autoridad secular, si anula los efectos civiles del matrimonio, no puede romper los vínculos que subsisten siempre. Toda tentativa hecha contra esta unión, en vida de los cónyuges, es nula en conciencia y ante Dios."

El Gobierno actual, de legítima representación del pueblo católico de Costa Rica, debería recoger esas sabias palabras de aquella Nación modelo, para restablecer aquí el matrimonio en su puesto sacramental, suprimiendo esa ley del divorcio civil, que rompe y destruye los lazos conyugales, como los niños hacen y deshacen en los juegos sus castillos de cartulina y de fantechos.

ARGOS

Junta Nacional de Socorros

Hemos recibido el informe general de esa institución en su labor comprendida entre el 10 de marzo y el 15 de mayo del corriente año.

Los ingresos ascendieron a ₡ 54 650.20, suma que se gastó en efectos para las familias pobres y auxilios a diferentes instituciones de beneficencia.

El detalle en general de las distribuciones es como sigue:

Frazadas, 352 docenas y 10/12.
Leche condensada, 69 cajas de 48 latas c/u.
Azúcar, 20 quintales.
Maicena, 14 cajas y 6/80.
Ropa de manta, 756 piezas hechas.
Camisas, 16 docenas.
Tijeretas, 225.
Piezas de manta, 18 1/2.
Piezas de dril, 6.
Limonos, 1,760.
Bolsas de papel 35 libras.
Sacos de gangoche, 2 1/2 docenas.
Hilo 2 gruesas.
Jabón 2 cajas

DIGASE LA VERDAD.

"Allan Armadale," refiere el Sr. Wilkie Collins, "decía la verdad a derecha y a izquierda bajo todas circunstancias." Eso le ocasionó algunas veces dificultades con cierta clase de gente, pero le dió una reputación que hacia su manera tan buena como el oro; para Allan, era lo más natural, decía sus amigos "porque no sabía ~~otra~~ para cosa." El hábito de decir la verdad era tan bueno para él como para los demás. Engendra confianza y produce dinero. Si se desea establecer un negocio que dure años después de que el fundador desaparezca, véndanse buenas mercancías. Y dígame la verdad sobre ellas un día y otro, mientras se pueda escribir ó mover la lengua. Desde el primer momento de su introducción, nosotros hemos dicho la verdad acerca de la

PREPARACION DE WAMPOLE

y ahora el público la compra, sin hacer ninguna pregunta. Se ha descubierto que efectúa ahora y siempre lo que nosotros prometimos, y así se confía en ella como un hombre tiene confianza en el sólido y vetusto puente de piedra que ha sostenido el tráfico de varias generaciones. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas aumenta el apetite y es completamente distinta del nauseabundo aceite de hígado de bacalao y de sus emulsiones. En casos de Anemia, Impureza de la Sangre, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y las Enfermedades Agotantes, ha merecido la confianza que en ella ponen los doctores y el público de todas partes. El Doctor Ubaldo Fernández, Profesor Suplente de Partos de la Facultad de Medicina de Buenos Aires, dice: "Certifico que he usado la "Preparación de Wampole," obteniendo los mejores resultados." Efecto desde la primera dosis y nunca falla ni engaña. De venta en las Boticas.

VICTORIA y ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselas y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor en San José, frente al Royal Bank; en Limón, frente al mercado. -- Guillermo Nicklaus.

El personal docente de Atenas y el proyecto de ley del Presbo. Meneses

Señores diputados:

Nosotros los infrascritos maestros de la ciudad de Atenas, hacemos constar que: creyendo que la Religión Católica es una de las cosas más necesarias para la moralización del hombre y sobre todo del niño, y que debido a la supresión de la enseñanza de ella en las escuelas de la República se deben en gran parte la poca fé y la poca moralidad actuales, y que el restablecimiento de esas lecciones en las escuelas públicas, sería un gran bien para la juventud, pues ella es un freno contra las pasiones humanas que tienden siempre a desbordarse en los primeros años de la vida y, sobre todo porque la Religión tiende a elevar las almas hacia las esferas superiores;

res; por todo eso estamos en todo de acuerdo con la proposición hecha al Soberano Congreso por el Diputado señor Presbo. Meneses, tendiente a restablecer dichas clases en las escuelas del País. En fé de lo cual firmamos todos en la ciudad de Atenas a los tres días del mes de junio de mil novecientos veinte.

Livia de Saravia, directora de la escuela de niñas; Chepita Varela Esquivel, Dolores Sandoval, Jovita Ugalde R., Juana Arias B., Leonor Vega, Elodia Matamoros V., Etlvina P. de Cordero, Mariana Porrás, María P. v. de Cabezas, Josefa Pérez Sandoval, Adela de Sanabria, Nelly Vega Orozco, María A. de Matamoros, Angela Ramírez S.

Duelo social en Alajuela

Muerte del doctor don Roberto Cortés

Después de sufrir larga y penosa enfermedad falleció el martes anterior a las 11 y media de la noche, en la ciudad de Alajuela, el distinguido Médico y hábil cirujano Dr. don Roberto Cortés.

Nació y vivió durante los primeros años de su juventud en la vecina República de Colombia. Una vez que hubo terminado sus estudios colegiales marchó a Alemania a continuar en una de sus mejores Universidades sus estudios de Medicina.

Cuando los terminó, e instado por su compañero el Dr. don Pánfilo Valverde, vino a Costa Rica, en donde fijó su residencia.

Poco tiempo después contrajo matrimonio en la ciudad de Alajuela, con la distinguida dama doña Fidelina Castro de Cortés, fallecida hace un año poco más o menos.

Su labor como médico, fué intensa. Estuvo al frente del Hospital de San Rafael (del cual fué su fundador), durante más de treinta y cinco años

consecutivos (la última visita a aquel establecimiento la hizo tres días antes de su muerte). Sirvió más de diez años sin remuneración alguna. En aquel hermoso Templo de la caridad el nombre del doctor Cortés será recordado siempre con cariño y veneración!

Su entierro, que tuvo lugar el miércoles a las once del día, fué una verdadera manifestación de duelo. Numerosas coronas cubrían totalmente el carro fúnebre. De esta capital asistieron muchas personas, entre ellas los señores ex-Presidentes Lic. don Ricardo Jiménez y Lic. don Bernardo Soto.

"La Verdad" aprovecha esta sensible oportunidad para enviar a toda la distinguida familia doliente el más sentido pésame, y muy especialmente a los hijos del doctor, Lic. don León Cortés y doña Julia F. de Cortés Lic. don Claudio Cortés. don Hernán, don Manuel Vioente (hoy radicado en los Estados Unidos), don Ricardo y señorita Adriana Cortés Castro.

ACORDEONES

EL MAS POPULAR INSTRUMENTO MUSICAL

Acaba de llegar un gran surtido a precios equitativos

Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Congresistas y Obreros

Pena verdadera sentimos la noche del miércoles. Al ir a nuestro domicilio ya cerca de las 10 de la noche y estacionado frente al Palacio Nacional vimos como dos centenares de obreros que presas de un ofuscamiento y mal guiados lanzaban los más duros insultos al Poder Legislativo que aquella avanzada hora trabajaba en el asunto de la Sinclair Oil Corporation.

Pena sí y grande porque entre ese núcleo de servidores de las fábricas hay buenos elementos que confundidos con el mayor número se desacreditan.

Ya al salir los diputados el exceso popular fué más grave y los diputados sufrieron muchos vejámenes de palabra y hasta se dice que un guijarro alcanzó el rostro del distinguido presidente de la Cámara Lic. Volio.

Por eso se avecinaba una sesión borrascosa y las barras se tupieron de expectantes.

Comenzó Zeledón Brenes lamentando el hecho y defendiendo a los obreros confederados. Piensa Billo que el origen de esa manifestación está en intereses petroleros y sobre este punto se extendió.

Luego el señor Sancho elevó una protesta formal y enérgica y hasta inculcó a Matamoros.

A continuación llegó un manifiesto especial del Presidente Acosta lamentando hondamente lo sucedido, ofreciendo levantar una información y augurando medidas severas para conservar el orden público.

Después se levantó el diputado Volio y con una energía de

romano protestó de los desmanes de los manifestantes en la noche anterior.

Un tanto exaltado apostrofó a los directores del tal movimiento y se mostró muy satisfecho de las declaraciones de los diputados y del mensaje presidencial.

También Díaz hizo su discurso para protestar de la conducta del PUEBLO y establecer sanción.

Como varios inculparon a Matamoros él se defendió, diciendo que en absoluto había participado de los referidos tumultos y que si había participado del mitin en el Teatro América había sido para aconsejar a los obreros que desistieran de todo apoyo oficial y procedieran a la formación de cooperativas para controlar el comercio en sus excesivas ganancias en las subsistencias.

Como había presentada una moción para censurar a Matamoros y a instancias de Montero Barrantes, fué retirado.

El chaparrón que le cayó a los que promovieron el escándalo fué grande.

Después la Cámara conoció del proyecto para conceder la ciudadanía al Dr. Justiniani.

Ya para terminar el Diputado Volio hizo una larga disertación sobre el asunto petrolero proponiendo con mucho acierto que se discutiera el dictamen de la mayoría de la Comisión de Fomento y que el asunto pasara a los tribunales de justicia, que es lo más cuerdo para quitarle al asunto el cariz político.

Tribuna Libre

Qué hace el Gobierno?

Si el Congreso ha resultado un rodaje inútil en las actuales circunstancias, y el problema de las subsistencias reclama una inmediata solución, qué hace el gobierno? Se pensará que el país va a vivir de fiestas y decretos por pagos de grandes sumas a los patriotas restauradores?

En estos momentos no se consigue azúcar a ningún precio. El dulce será alimento prohibitivo y aunque el Sr. Gobernador con actividad que le honra no deja de hacer todo lo que está a su alcance, se encuentra solo, porque no tiene apoyo del Gobierno.

Mientras la poderosa República del Norte, pone coto a estos males, nuestros hombres duermen el sueño de los bienaventurados.

Así somos los ticos! Vanidad, humo! gloria!

IBIS

Diferencias

Un día de 1848 iban del brazo por una calle de París un célebre socialista y un abogado, miembro de las Conferencias de San Vicente de Paúl.

El abogado explicaba al socialista el objeto de esta Sociedad; y lo que hacen sus miembros por los pobres, cómo los visitan, etc.

El revolucionario, que no había oído sino injurias contra las Conferencias, se quedó pasmado, y después de reflexionar un poco, dijo:

—Nosotros nos diferenciamos siempre de vosotros: vosotros sevis al pueblo: nosotros nos servimos de él.

El revolucionario era Blanqui.

El testimonio no podía ser más claro ni menos sospechoso.



Un argentino hace notable descubrimiento

El ingeniero Vaiani inventa una locomotora que funciona con aire.

El ingeniero argentino don Pascual Vaiani, que reside en el Rosario, ha hecho registrar, en la oficina de patentes de invención de su país, bajo el número 14 933 un nuevo tipo de máquina ferroviaria.

El mecanismo de que se trata puede aplicarse con algunas reformas, en cualquiera de las de actual sistema que funcionan a vapor y utiliza el carbón o leña, pero su construcción expresa difiere del tipo común de locomotoras. Se trata de un sistema que presta sus servicios con sólo el 35 o 40% del gasto que ocasionan las actuales locomotoras que queman estos combustibles.

Como fuerza motriz se emplea el aire comprimido caliente, realizándose su compresión mediante un motor que gira a gran velocidad angular, tipo marino y del sistema del motor Diesel. Desarrolla 250 caballos efectivos como potencia y consume 200 gramos de petróleo bruto o crudo, de Comodoro Sivadavia, girando a razón de quinientas revoluciones por minuto.

Los detalles del mecanismo son muy importantes y han de llamar la atención de los centros industriales, en cuanto se lleve a la aplicación el sistema del señor Vaiani.

La locomotora puede desarrollar en condiciones normales de funcionamiento, 1600 caballos de potencia, y en igualdad de fuerza comparada con una de vapor, pesa 50 a 60 toneladas menos, y en tres minutos puede levantar presión para emprender viaje.

Miscelánea

La Legación del Salvador en esta capital ha recibido informes de que en aquella República no existe actualmente epidemia alguna. Que las autoridades si han dictado medidas sanitarias extraordinarias en los puertos es por razón de la peste existente en Veracruz.

Se encuentra en el país desde hace dos días, el Sr. don Juan Brin, Tesorero General de la República de Panamá. Le acompaña su esposa y un hijo, el Dr. Ernesto Brin.

Para el alcohol industrial ha vuelto a regir la antigua tarifa en la Fábrica Nacional de Licores. Vale ahora ₡ 2.00 litro.

Ingresa al Hospital procedente de Tarrazú; el Sr. Jesús Morales Torres, que fué mordido por una serpiente venenosa.

Los accionistas de la Compañía Nacional de Seguros han sido convocados para una junta general que ha de verificarse el 3 del mes próximo con el objeto de conocer una propuesta de la "Home Insurance Co" de Nueva York para que se le transpasen todos los riesgos de la Nacional.

Turno de La Merced

El Sr. Cura Porras informó el domingo anterior desde el púlpito que el último turno había producido poco más de 4000 colonos. Además han quedado algunos objetos por rifar.

Nos alegramos del resultado, felicitando al activo Párroco de La Merced y a todos los comisionados del turno.

Nunca experimentará usted bienestar si sufre de estreñimiento. Esto le hará estar mal humorado e irritado. Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todos los droguistas y farmacéuticos las venden.

Arboles gigantes

En los Estados Unidos se encuentran algunos árboles Secuoyas de 120 metros de altura y 28 metros de circunferencia. A través de uno de esos gigantes de la selva se ha abierto un verdadero túnel por el cual puede pasar una diligencia tirada por cuatro caballos. Uno de esos árboles, llamado «El padre del bosque» ha muerto recientemente de puro viejo: medía 186 metros de altura por 30 de circunferencia y se le calculaba una edad de unos cuatro mil años.

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

CASA ESTABLECIDA EN 1893

Ofrece un surtido extenso de Mercaderías

Galletas: SODA americana, MARIA inglesa, METROPOLITAN e IDEAL GEN y otras clases. Harina: TRES ROSAS y la conocida AGUILA. Garbanzos, Cebada perlada, Alpiste, Fósforos, Jabón etc., etc.

Departamento de ferretería

Arados de vertedera doble para romper sabana, Clavos para herrar números 5 y 6, Herraduras para caballo y mula, Inodoros, Remaches de cobre, surtido en cristalería y hierro enlozado, Palas para café números 1, 2 y 3, Palas para canal, Cuchillos COLLINS, Cemento PORTLAN, Alambre de púas para cercar, Carbón COCK.

Departamento de fideos, café molido y tostado

Elaboración con las mejores calidades de harinas y cafés. Atendemos órdenes de todas partes.

Compra de artículos del país

Compramos productos del país, como arroz, frijoles, maíz, café en grano, azúcar, sal, etc. Enviémos precios y condiciones.

Departamento de tienda "Bazar de Cartago"

Surtido de géneros de todas clases, sedas, artículos para señora y niños. Agentes de la pasta dentifuga Phyrodento.

Folleto N.º 15

ROMA

a través de su historia

Por A. Arié

namiento a un hijo de Claudio, llamado Británico, para que el solio imperial quedara a su hijo Nerón; y a fin de acelerar más ese ascenso, atrajo al feliz emperador con artimañas satánicas, haciéndole firmar el testamento de sucesión al trono para Nerón y luego, segura del buen éxito de sus tramas, con sus propias manos, envenenó al Emperador.

Empieza Nerón a regir los destinos del Imperio en el año 54.

Solo por la manera como subió al solio imperial, se podía pronosticar,

sin temor a equivocación, qué clase de criminalidades sufriría el pueblo romano, con el advenimiento de Nerón al trono.

Apenas tomó el mando del imperio se entregó abiertamente a los vicios más escandalosos y obscenos. Su mejor tiempo lo dedicaba a los juegos olímpicos para ganar coronas, y lucir en la arena guiando carros lujosos, en paseos y en millocuras.

El 19 de julio del año '64, estalló en Roma un incendio colosal que destruyó la tercera parte de la ciudad.

La sospecha de haberse originado ese incendio recayó sobre Nerón, pues decíase haber él prendido fuego a la ciudad para dar al pueblo un espectáculo grandioso, mas fuese cual lesquiera la causa, ese incendio le sir-

vió de pretexto para dar comienzo a la más terrible persecución contra los cristianos, que ya tenían un sinnúmero de prosélitos y de predicadores entre la misma Roma.

Entre tantos que murieron atrozmente atormentados se cuentan los apóstoles Pedro y Pablo, a quienes antes de ser martirizados se les encerró en la cárcel llamada Mamertina, que aún existe intacta, entre cuyas celdas había muerto de hambre Yurgurta, Rey de Numidia, vencido y conducido a Roma por Mario en el año 154 antes de J. C.

En ese subterráneo, construido con gruesos bloques de cierta piedra romana llamada "tufo" fueron ultimados muchos personajes de la antigüedad. Por orden de Cicerón se ahorcaron allí a los conspiradores de Catilina, y

por orden de Tiberio se mató a Seyano.

En el suelo de esa cárcel se ve aún la fuente de agua que según la tradición hizo nacer San Pedro para bautizar a sus carceleros Proceso y Martiniano, quienes enseguida fueron también martirizados.

La historia no nos menciona los nombres de los demás mártires cristianos que sin duda, en ese tiempo, espiraron allí por la malignidad de Nerón; de todos modos se sabe que en su horrenda persecución los martirizados fueron muchísimos: unos crucificados, otros arrojados a los perros rabiosos, o bien embadurnados con substancias resinosas y pez; a manera de antorchas los entregaban a las llamas para que sirvieran de farolas para el alumbrado de la noche en las calles

y plazas públicas.

Y este terrible sacrificio de cristianos se extendió hasta en las afueras de la ciudad de Roma y duró sin cesar durante todo el reinado del monstruoso Nerón, o sea hasta el año 68.

Tras de su funesto pasado dejaba Nerón ensangrentada a media Roma, y sobre su negra conciencia pesaban muchos crímenes horrendos. Había matado a su propia madre, a su esposa Popea, sus maestros Séneca y Burró; y por fin, perseguido por el pueblo que había asaltado sus habitaciones después de haber proclamado a Galba como emperador, se desgarró la garganta a puñaladas, y en el momento de caer muerto, según una tradición que parece inverosímil, tuvo el descaro de exclamar:

Qué artista pierde el mundo!

Plebiscito intelectual sobre la enseñanza de la Religión en las escuelas

La libertad sin religión muere. El despotismo puede existir sin la fe; pero sin la fe la libertad no puede vivir.

TOCQUEVILLE

¿Quiénes sois? ¿De dónde venís? ¿Sois verdaderamente maestros? ¿Cuáles son vuestros títulos a nuestra confianza? ¿Cuál es vuestra vida? ¿Cuáles vuestras obras? ¿Cuál ha sido vuestra juventud? ¿Quién os ha formado? ¿Cuáles han sido vuestros maestros? ¿Cuál es vuestra inteligencia, vuestra sabiduría, vuestra instrucción, vuestra prudencia, vuestra firmeza, vuestro carácter, y sobre todo vuestra vocación? ¿Cuál es vuestro amor a la juventud y a la infancia? ¿Cuál vuestra religiosidad, vuestra fe, vuestra virtud? ¿Sois mejores que nosotros? Debéis serlo, porque debéis tener lo que a nosotros nos falta para completar la educación de nuestros hijos.—PLATÓN.— (Preguntas que deben dirigirse a los maestros, antes de confiarles la juventud.)

La ciencia crece a medida que es religiosa.—HUXLEY.

La religión, según yo la entiendo, forma parte de la educación. Dios dió a los hombres la capacidad de hacerse religiosos. Esa fué "la verdadera luz que alumbró a todos los hombres que vinieron al mundo..." La verdadera educación es religiosa. Los sistemas de la ciencia no son sino los pensamientos de Dios. Kepler no pronunciaba sino una sencilla verdad cuando, arrebatado su espíritu por el descubrimiento de sus leyes planetarias, exclamaba: "¡Gran Dios! yo pienso tus pensamientos después de Ti." Toda ciencia, por consiguiente, conduce a Dios.

N. A. WICKERSHAM

Si el hombre por su educación no ha tortificado su alma con las creencias religiosas, con los preceptos de la moral, con los hábitos de orden y conducta regular..... ciertamente tendrá más disposición a terminar voluntariamente su existencia, desde el momento que experimenta algunos disgustos o algunos reveses. El hombre necesita tener alguna autoridad que dirija sus pasiones y gobierne sus acciones; entregado a su propia debilidad, cae en la indiferencia y después en la duda; nada sostiene su ánimo; está desarmado contra los sufrimientos de la vida, contra las angustias del corazón.—ESQUIROL (alienista).

Continuará

La religión debe ser la primera lección de todos los días.

DIDEROT.

No hay duda que una parte de la ciencia corriente se halla impregnada del espíritu de irreligión; pero este espíritu no existe en la verdadera ciencia, en la que penetra más adentro de la superficie..... Decimos, pues, todavía, que no es la ciencia, sino más bien la indiferencia por la ciencia la que es irreligiosa.—SPENCER.

NUNCA SE DESAYUNE USTED SIN TOMAR AGUA CALIENTE

El mejor medio de sentirse uno bien y evitar enfermedades es tomar agua caliente en ayunas

Para que usted pueda sentirse completamente bien todos los días; para que experimente la grata sensación que proporciona el tener limpios los órganos internos; para que se vea libre de las impurezas que le ponen la lengua saburrosa, le dan mal aliento y le producen una desagradable pesantez en la cabeza; para que no sufra de estreñimiento, ni de ataques biliosos, ni de jaquecas, ni de resfrios, ni de reumatismo, ni de gases, ni de acidez intestinal, usted debe bañarse todos los días por dentro, lo mismo que se baña por fuera. La limpieza interna es mucho más importante que la externa, porque los poros de

la piel no absorben ni llevan impurezas a la sangre, en tanto que los poros de los intestinos sí lo hacen.

Para expulsar completamente los venenos y toxinas que se acumulan en el estómago, el hígado, los riñones y los intestinos, tome usted todas las mañanas, antes del desayuno, un vaso de agua caliente con una cucharadita de Fosfato Limestone. Esta es una sustancia que cuesta muy poco y que casi no tiene sabor alguno. Tome todas las mañanas agua caliente fosfatada, no solo para librar a su sistema de esos venenos, sino también para impedir su formación.

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios mediante ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

PODER

Durante mi ausencia del país, queda con mi poder generalísimo don Leonidas Briceño.

CARLOS GOMEZ BRAGA

San José, 12 de junio de 1920.

AFRECHO. de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA
TELEFONO 198

Cruz Roja

Se advierte a los socios que dentro de breves días, tal vez en esta misma semana, se procederá a la reorganización de esta humanitaria institución, todo de acuerdo con el plan de la propia Cruz Roja y la Junta Nacional de Socorros, pues de ambas entidades se hará una sola bajo nuevos auspicios. Hoy circulará un pliego sobre el particular que se ruega firmar a los socios en vista de la nueva orientación en extremo urgente.

Como seguramente haya que emprender en el país serios trabajos con razón de las pestes reinantes en el Salvador y Vera Cruz, creemos que los socios se interesarán sobre el particular rogándoles tomar informes con los señores Eduardo Castro, Elías Vargas, Aquiles Martínez, Manuel V. Blanco y Mac. Vargas.

Nuevo Centro

La naciente pero fuerte Asociación de Comerciantes ha arrendado los altos de La Perla, frente a la Tesorería Nacional, para sus oficinas y dependencias.

En breve será trasladado a ese local el mobiliario de la que fué Cámara de Comercio y allí habrá un servicio permanente de información.

Ya se formó el gremio de almancenistas y el de pulperos dentro de la misma asociación y ahora seguirán otros como el de hoteleros, carniceros, detallistas etc.

Personales

—Como partió para el exterior la Sta. Estela González, Secretaria del Departamento Escolar, su puesto lo ocupó la Sta. Mariana Quirós, quien ha sido sustituida por la Sta. Oliva Mora.

—Saldrá para Norte América la maestra Sta. María I. Carvajal.

—En Heredia estuvo don Bibiano Vega.

—Regresó a Florencia don Horacio Carranza.

—Don Maximiliano Herra, antiguo vecino de San Ramón, ha fijado su residencia aquí.

—Va mejorando su salud don Pantaleón Córdoba

Se descubre un líquido para impulsar motores

Un despacho de Roma anuncia que el afamado químico Dr. Pasticci ha descubierto la manera de producir el hidrógeno líquido, sin mayores gastos. Ese nuevo agente de energía podrá ser utilizado para la propulsión de los motores de automóvil, y podrá recorrerse un trayecto de 250 millas con la combustión de un solo galón.

El sabio, al presentar su nuevo elemento de fuerza, dijo que podía utilizarse en las locomotoras de los ferrocarriles y en la propulsión de las máquinas de los vapores que cruzan el océano.

A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

EL PAINKILLER puede darse por personas inexpertas sin temor de ninguna clase. Para los males de los intestinos es un específico seguro. Refuse todo sustituto. No hay más PAINKILLER que el de PERRY DAVIS.

Efectos moralizadores

—DE LA—

Asociación Cooperativa Centroamericana

- 1.— Acaba sin violentar intereses legítimos con los ACAPARADORES y EXPLOTADORES en el comercio de comestibles
- 2.— Rebaja automáticamente el precio exorbitante de los víveres.
- 3.— Educa el pueblo centroamericano al AHORRO y a la TEMPERANCIA.
- 4.— Sacorra a los enfermos y hambrientos.
- 5.— Higieniza la circulación de papel moneda.
- 6.— Regulariza los GASTOS DIARIOS de las familias por víveres en proporción a las entradas por sueldos.
- 7.— Evita que se gaste una parte importante de los sueldos en LICORES.

PIDANSE Informes de: Alfonso Drexler
Frente al Seminario

Duelo

Don Lino Vargas Montero, murió anteayer en San Juan de Tibás; ayer tuvieron lugar en su Parroquia, las exequias, previas a su entierro que fué acompañado por numerosa concurrencia. Damos nuestro sentido pésame a todos sus hijos, particularmente al Presbo. Don David Vargas y al Lic. don José Vargas, hermano del fallecido.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: 50 v. al Noreste del edificio de Correos
Extracciones sin dolor

Marciano Acosta

ABOGADO y NOTARIO

Al lado Sur de la Catedral entre el Hotel Washington y el Registro Civil.

Alemania

Gracias a la nueva constitución del antiguo imperio alemán, los católicos de Sajonia gozan por fin de libertad. Antes no se podía dar un paso sin que los católicos no fuesen vejados o no interviniese el gobierno laterano. Hoy pueden los sacerdotes nacionales y extranjeros predicar, confesar, ejercer todos sus ministerios sin molestia alguna. Así se pudo celebrar en Dresde con gran solemnidad el primer Congreso católico, tomando parte en él millares de fieles, hombres y mujeres. La sesión de clausura terminó con una entusiasta ovación al Papa y una ardiente profesión de fe y amor a la Sede Apostólica.

LEA USTED

los Avisos de Ocasión; puede interesarle alguno.



LA MARINA Eduardo Castro S.

Bacalao Noruego y Japonés - Chorizo Extremeño
- Jamones y Tocinets -
Manteca Escudo en latas de 5 libras netas
Jabones Especiales para Familias
Cigarrillos Salvadoreños MORAZAN
y LA MORENA

El establecimiento mejor surtido del mercado.—Todo fresco, bueno y barato

Ordenes a domicilio - Teléfono 584

AUNT JEMINA - PANCAKE FLOUR

Duelo en Santa María

El 7 de los corrientes a las 8 p. m., bañada en lágrimas y arrullada con las caricias de sus hijos entregó su espíritu al Creador la estimable matrona doña Eduvigis Zavaleta de Flores, entronizándose por consiguiente el pesar en el corazón de sus hijos y muy especialmente en el del querido maestro don J. Daniel Flores, a quien enviamos en estos instantes de supremo pesar nuestras voces de aliento y de cristiana resignación, a él que tan generoso nos inició en las fatigosas luchas de la vida, que nos dió palabras de consuelo cuando la pena hirió nuestros corazones. . . . El que nos formó un bondadoso corazón para amar, y sentir las desgracias de nuestros semejantes.

¡Oh! todavía recordamos con tristeza aquellos felices días de nuestra infancia cuando nos leía profundamente emocionado aquel tristísimo cuento de Amicis titulado: "De los Apeninos a los Andes". Todavía nuestra mente recuerda aquellos saludables consejos que nos daba: "Niños; amad siempre a vuestras madres, complacedlas, obedecedles; figuraos cual sería nuestro pesar si al llegar de la escuela encontramos a nuestras madres muertas. . . . Por eso hoy, que comprendemos su inmenso dolor al ver ausentarse a su viejecita amada, sus lágrimas y las de Piquín y Amparito se mezclan con las nuestras muy sentidas. . . .

CARLITOS U.

Santa María, junio de 1920.

Ejercicios espirituales

El lunes próximo empezarán en el Colegio de Sion, a las 8.30 a. m. los ejercicios espirituales para las Madres Católicas y finalizarán el domingo 27 del mes en curso.

Se invita para esos actos a las asociadas y a todas las señoras que deseen participar en tan saludables y piadosas prácticas.

Octavio Quesada Vargas Abogado

Especialidades. Títulos y medidas antiguas. El Diccionario de Legislación de Costa Rica da inmediatamente la ley o serie de leyes que desde 1824 hasta hoy, sobre cualquier materia, se necesiten.

Oficina: 100 varas al Oeste de la Botica Francesa. Casa Peyrouet. Apartado 1026

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca **Rosalina C. de Cortés**

Son los más aceptables De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

EL IMPERIAL PUNCH es la crema real del Japón, la bebida exquisita de toda persona de buen gusto. Nunca falta en la mesa de los señores aristócratas, pídale en todas las principales cantinas o en su depósito general — PULPERIA LA ARTILLERIA.

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones.

SE ESTABLECE en casa de José María Artavia como almoneda el conocido español José Martínez Mata, 75 varas al O. de la Su-cursal de La Tempestad.

CABALLO PERDIDO.—Desde el 14 del mes en curso llegó a mi caballería un caballo negro, grande, patas blancas, de regular edad, con dos fierros en la paleta izquierda. El que tenga derecho que venga para entregárselo. —Heredia, mayo 25, 920. —*Nicasio Españeta.*

RELOJERIA ITALO-TICA, de Angel Cavallini P. Reparaciones garantizadas de relojes y de todo lo concerniente al ramo. Se hace cargo de encomiendas por correo. Puntualidad y exactitud en los trabajos. Avenida Fernández Guell, 50 varas al Oeste del Mercado, contiguo a la zapatería de Benavides.

Vinos tintos de mesa, de las mejores marcas Españolas, ofrece a su numerosa clientela, La pulpería

LA ARTILLERIA

Esquina frente al costado oeste de Banco Internacional.

R. PEREZ

Especialidad en exámenes de la vista

Optometrista graduado en Nueva York.

Científicos tratamientos para curar sin medicinas.

De la 1 a 3 p. m. en los altos de la casa frente al Padre Porras, esquina N. E. de la Merced.

Se aplaza el Congreso Postal Pan americano

Buenos Aires.—El gobierno argentino, en atención a que muy pronto se instalará en Madrid el congreso de delegados de los países representantes en la Unión Postal Universal, ha accedido a que se postergue hasta agosto del año entrante el Congreso Postal Panamericano, sobre todo por el interés de no proceder en esta última asamblea sino de acuerdo con las resoluciones que se adopten en Madrid.

Atención! Ahora que llueve Paraguería La Japonesa

25 v. al Sur de "El Cometa" Acabo de recibir un gran surtido de materiales de paraguería, en géneros, sedas (dos colores) negro, media seda, algodones; puños, varas y varias y todo lo concerniente al ramo. De forra toda clase de paraguas y Sombrillas.

M. REGO

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington.

Tome usted El Imperial Punch que es la bebida popular del día, es delicioso por su sabor, alimenticio y reconstituyente.

De venta en las principales cantinas. Depósito general: PULPERIA "LA ARTILLERIA" San José

Encargue su Calzado

— en la —

BOTA ORIENTAL

Zapatería Moderna de Antonio Chaves S. Prontitud y esmero en el trabajo. Su propietario además es comerciante en granos. Atenas, Costa Rica.

ANUNCIE EN «LA VERDAD»

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA V. DE LINES Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado, Catecismos, Historia Sagrada; compases, doble - decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la **LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE**

María v. de Lines

y quedarán Uds. satisfechos tanto de la buena clase de mercaderías que recibirán, como de la prontitud y esmero con que serán atendidas sus órdenes.

Cartas devueltas del exterior por dirección incompleta

Silverio Chaverri, Texas; José M. Ugalde C., Alabama; Octavio Frutos, Mount Vernon; Deisy Brown, Panamá; Carmen Fernández, Colón; Rina Hall, Jamaica; Thursa Campbell, Jamaica; Isabel Mora, Cristóbal; Roberto Tinoco, París; Antonio Tagliamante, Mario Carboundieri, Cesase Buganza, Ambrogio Beraldi, Paolo Albeza Duilo Calefi, de Italia; Latimes Antisepti Parors, Willie Lambert, Bolívar Montejo, Manuel Muñoz, James Watson, Anal Forbes, Union Sales & Co., School of Science Co., L. W. Delaurence 2, Juanita Badillo, Victor Portugués L., Ellen Ashtowne, John Abihana, Duncan Dana, Union Sales Co., John Abrahams Bartell Stamp Co., Abelardo Rojas, Alaess Dress Co., Henry Stewart, Richard Gothnie, Daritey Campbell, Cohn Méndez, de New York; Estela Ruiz, Chas Rennil, David Bennett, A. J. Forbes Aaron Chambers, Carlos E. Villalaz, Martina Suárez de Quesada, Elena C. de Odio, Manuel Bennett, Elisa de Sancho, Marina E. v. de Fernández, George Thompson, Eduardo Greñas, Norman Howitt A. E. Allen, Aaron Chambers, Alfred Williams, Mercedes Hunda de Arriola, Roberto Agueber C., Carlos E. Villalaz, F. A. Jones, Joseph Vernon, Amelida Scape Annie Thompson, Daniel Gardner, Serafin Coto, Edward Savage, Luis Sartoresi, J. P. Vence, Antonio Martino, F. A. Peterson, Armando Saavedra, Esbert Markland, David E. Wilson, y Thaddes Pinnock, de Cuba. San José 16 de Junio de 1920

Desgracia

Parece que el sábado anterior ocurrió un accidente grave con la maquinaria de la Fábrica de alcoholes. Hubo dos heridos: un señor Aguirre y otro obrero, de Montes de Oca, que ayer fué trasladado en camilla del hospital a su pueblo.

Mucho lamentamos lo sucedido y sirva esto de recordatorio al Congreso para que active la aprobación de la ley de accidentes en el trabajo.

De Administración

A los agentes que tengan cuentas atrasadas con nuestra empresa, rogamos hacer en esta misma semana sus respectivas liquidaciones.

Les advertimos al mismo tiempo, que todos los pagos, aunque sean de pequeñas sumas, deben verificarse en lo futuro *mensualmente*; esto es, sin dejar acumularse los envíos correspondientes a varios meses. Este último sistema nos es inaceptable porque aparte del perjuicio que nos ocasiona el atraso en percibir el dinero, complica el trabajo de administración.

Encarecemos tomar buena nota de esta advertencia.

SEÑORAS y SEÑORITAS

El BAZAR DEL MERCADO acaba de recibir un extenso surtido de pañolones, chales y tohallas de seda china. — Precios razonables.

José Esquivel, frente al Mercado.

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

Oficina contiguo al Teatro Variedades

Harina

La mejor que ha llegado al país tiene para la venta

Tomás Fernández y Hno.

LA INDIA

APARTADO 614

TELEFONO 198

GI RALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria o **La Geisha**

Servicio de Restaurant a todas horas. tiene a la venta las famosas pastillas

Conciertos por los mejores profesores. **COUGH DROPS** especiales para la tos

Teléfonos 348-729

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes. Consulte los precios de los servicios. Esta empresa es la preferida por las personas de buen gusto.

Fábrica Nacional de Licores

Por haber cesado la peste que motivó la baja de precio de alcohol industrial para fricciones, se avisa al público que desde esta fecha se cobrará al precio anterior de dos colones por litro.

San José, Junio 15 de 1920.

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Alemania dispersará sus flotas aéreas militares

Un despacho de Londres dice que de acuerdo con noticias emanadas de una agencia de información, Alemania ha convenido en dispersar sus fuerzas aéreas militares y destruir todas sus fábricas de aeroplanos, a excepción de una sola y de una estación que podrá conservar

Tipos de cambio

Londres.....	234%
New York.....	296
San Francisco.....	296
New Orleans.....	296
París.....	114
Italia.....	84
España.....	246
Suiza.....	290

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE